

Esquivel: voto femenino libró arduo camino

El reconocimiento del derecho de la mujer a votar y ser votada fue el resultado de una lucha que estuvo plagada de obstáculos, señaló la ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Yasmín Esquivel Mossa.

En el marco del 68 aniversario del voto de las mujeres en México, organizado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), dijo que ello “implicó el reconocer a la mitad de la población el derecho a participar en la integración de los órganos de representación popular, un paso incuestionable en la construcción de una real democracia”.

Resaltó que, por primera vez en la historia, la Cámara de Diputados tiene una Legislatura paritaria integrada por 250 mujeres y 250 hombres y, en ese sentido, destacó el papel del TEPJF para garantizar de manera efectiva el principio de paridad de género y el pleno ejercicio de los derechos político-electorales de las mujeres.

Sostuvo que garantizar la efectiva participación de la mujer va más allá de una repartición equitativa de los espacios públicos, porque exige proteger la plena vigencia de derechos, así como la vía del desarrollo de la democracia, asunto fundamental de derechos humanos y justicia social.

Sin embargo, señaló que aún falta camino por andar y retos por vencer, “como garantizar el pleno ejercicio del derecho de votar y ser votada a las mujeres, no solo en condiciones de igualdad, sino también libre de violencia”, dijo la ministra. /REDACCIÓN



RECONOCIMIENTO. La ministra aplaudió los logros, pero consideró que faltan retos por vencer.



Tiraditos

DEMANDAN TRANSPARENTAR ELECCIÓN EN EL MAGISTERIO

•El Movimiento Nacional por la Transformación Sindical no quita el dedo del renglón en sus demandas de que el SNTE lleve a cabo elecciones transparentes. Ayer, acusó nuevamente al Sindicato de Trabajadores de la Educación de permitir la inequidad, la simulación y la mentira en las convocatorias seccionales que ya lanzó o pretende lanzar en estados como Baja California, Nuevo León, Sinaloa, Tlaxcala y Veracruz. Integrantes de la Comisión Política Nacional como **Ricardo Aguilar Gordillo**, **Tere Pérez Ramírez**, **Enrique Meléndez** y **Galdino Pérez**, denunciaron la intentona de **Alfonso Cepeda** y de un pequeño grupo, de realizar elecciones sindicales en las secciones 37 y 2 de Baja California, cuando “que se trata de documentos irregulares, pues son una extensión de la convocatoria lanzada el año pasado y no surgieron de un congreso nacional ni fueron aprobados por los agremiados.

QUIEREN SERVIDORES PÚBLICOS LECTORES

•El gobierno capitalino anunció la puesta en marcha del programa “Ciudad Lectora” que tiene como objetivo convertirse en el gran plan de fomento a la lectura en la capital del país. La jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum Pardo**, resaltó que el programa tiene dos intenciones: la primera, incorporar a los servidores públicos del gobierno capitalino a clubes de lectura y de esta forma hacerlos más conscientes; la segunda, promocionar la lectura a través de los Puntos de Innovación, Libertad, Arte, Educación y Saberes, las universidades de la ciudad, el Instituto de Educación Media Superior (IEMS) y al mismo tiempo generar un ciudad con cero analfabetismo.

TEPJF ABIERTO A CAPACITACIÓN DEL LEGISLATIVO

•La Cámara de Diputados firmó un convenio de colaboración con el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación lo que permitirá el intercambio de información y que se cursen estudios de diplomado, maestría y doctorado en la Escuela Judicial Electoral. El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, **Sergio Gutiérrez Luna**, destacó que las directrices de esta Soberanía son aprobar leyes e instrumentos que sirvan para el desarrollo y la consolidación de la democracia en México, pero también dialogar con las diversas instancias del Estado, con el fin de construir lo mejor para el país.



CON EL FIN DE PODER CONSTRUIR LO MEJOR DEL PAÍS

CONVENIO ENTRE DIPUTADOS-TEPJF

El acuerdo será para tratar temas en función del desarrollo y la consolidación de la democracia en México

JUAN R. HERNÁNDEZ
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, destacó que las directrices de esta Soberanía son aprobar leyes e instrumentos que sirvan para el desarrollo y la consolidación de la democracia en México, pero también dialogar con las diversas instancias del Estado, con el fin de construir lo mejor para el país.

Por tal motivo, resaltó la firma del Convenio General de Colaboración entre la Cámara de Diputados y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), cuyo objetivo es promover el intercambio de información.

Indicó que el convenio también servirá para la organización de foros, talleres y conferencias; la edición y difusión de investigaciones, pero sobre todo la impartición de educación a nivel diplomado y posgrado del personal de ambas instituciones.

“Me es grato anunciar que una de las primeras acciones de colaboración será la posibilidad de que diputadas y diputados y personal de la Cámara ingresen a programas de maestría y doctorado que ofrece la Escuela Judicial Electoral”, añadió.

Gutiérrez Luna dijo que se trata de un acuerdo orientado a fomentar el diálogo constitucional entre Poderes de la Unión, no sólo en materia de justicia electoral, sino también parlamentaria y de fortalecimiento de los derechos políticos y los derechos humanos en general.

Agregó que el Convenio dará

lugar a la celebración de acuerdos específicos, a través de los cuales podrán materializarse diversas acciones de colaboración.

FAVORECE



El convenio también servirá para la organización de foros, talleres y conferencias



· Esto es orientado a fomentar el diálogo



CONMEMORAN EL VOTO DE LAS MUJERES

● **El TEPJF organizó el foro** 68 Aniversario del voto de las mujeres en México, donde se dejó claro que más allá de celebraciones, "es apenas el punto de partida para desarticular la estructura desigual en la que mujeres y hombres terminan en dos realidades distintas".

REDACCIÓN

FOTO: GUILLERMO O'GAM



[¿SERÁ?]

Con un pie en su casa

Mañana se lleva a cabo la audiencia de **Rosario Robles** y por lo que se perfila, si no aparece una sorpresa, según nos dicen, se podría cambiar la medida cautelar por **prisión domiciliaria**. . . Algunos simpatizantes de la excompañera de partido del **Presidente** quieren ver como una señal que en su discurso, en *La mañanera* de ayer, hizo énfasis en la autonomía del **Poder Judicial** y de la **Fiscalía**. ¿Será?

Andan de suerte en la F1

Dicen que cuando una **persona** o **empresa** obra bien, bien les va; por ejemplo, en la CDMX la empresa que donó la pirámide con todo y espectáculo de luz y sonido en el **Zócalo** –con semáforo en rojo– tuvo la suerte de que justo cuando se acerca la fecha del **Gran Premio** en la capital, uno de los espectáculos más importantes en los que participa, se dieron las condiciones para poner el semáforo epidemiológico en **verde**, con lo que podrá tener ya un aforo del 100%, y por si fuera poco, ya podrá vender cerveza a buen costo, como se hace en la Fórmula 1. . . ¿Será?

Acomodan y se acomodan

Nos dicen que cada vez es más evidente el distanciamiento –¿rompimiento?– de **Mario Delgado** con el canciller **Marcelo Ebrard**. . . Ahora, al dirigente de **Morena** se le ve muy cerca de la jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**. ¿Será?

¿Pues cuáles acuerdos?

Más de uno alzó la ceja ayer, cuando el líder de los senadores de **Morena**, **Ricardo Monreal**, le pidió al dirigente nacional del tricolor, **Alito Moreno**, “sostener los acuerdos y sostener los compromisos” para buscar la aprobación de la **reforma eléctrica** propuesta por el presidente **Andrés Manuel López Obrador**. Nos dicen, que ahora los **legisladores** le exigirán a Alito, explicar cuál es el alcance de esos acuerdos; mientras tanto el senador Monreal, ya puso su granito de arena para ahondar en la desestabilización de la **alianza Va por México**. ¿Será?

El PRIMOR en Michoacán

Los malpensados ya empezaron a especular sobre la foto en la que aparecen posando muy sonrientes el presidente del PRI michoacano, **Eligio Cuitláhuac Farias**, y **Giuliana Bugarini**, ex secretaria perredista de los jóvenes con **Silvano Aureoles**, pero ahora nueva dirigente de **Morena**. ¿Será?

Desde la academia

A propósito de los cada vez más competidos procesos electorales y de la responsabilidad del **Poder Judicial**, nos hacen ver el papel clave que juega la **Escuela Judicial Electoral** del TEPJF en la formación, investigación, capacitación y divulgación académica en la materia. . . así que su director **Gabriel Ruvalcaba** tiene un reto clave; ojalá y ese Poder lo entienda y fortalezca la formación de nuevos cuadros para cerrarle fila a los cuadros que puedan manchar al tribunal. ¿Será?

